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济南
找 记 者 上 壹 点

先行区国博城首桥已架设
片区路网来了，八条市政道路年前计划竣工六条

整治多次的万盛大沟
今年能否大变样

既定工程已完成90%，年底完工

本报8月23日讯（记者 夏侯凤超）
23日，“直面问题践行承诺”大型电视

问政节目———《作风监督面对面》开问。
问政首先关注了济南万盛大沟晴天“臭
水沟”、雨天“漫马路”的问题。

附近居民介绍，只要雨大些，万盛
大沟南侧靠近铁路桥的河段，河水就会
外溢到马路上，造成堤口南路和铁路涵
洞几十厘米的积水。等到积水退去后，
路面上未能及时清理的淤泥使得道路
泥泞不堪，恶臭难闻。8月上旬，一场大雨
过后，堤口南路设置了交通管制的标
识，“成水沟了，过不去”。

问题由来已久。2015年，天桥区排水
管理服务中心表示，定于当年上半年进
行万盛大沟二期截污整治。2016年5月，
济南市印发城市黑臭水体整治工作实
施方案，万盛大沟达标时限为2017年12
月。但是到了2019年4月，在《作风监督面
对面》现场，市城乡水务局相关负责人
称，万盛大沟的整治目标是“水清、河
畅、岸绿、景美、宜游”。天桥区相关负责
人给出的整改时限再次延期到2019年年
底。

济南市城乡水务局党组书记、局长
李季孝说，万盛大沟确实是一个老大难
问题，整条沟长度2 . 8公里，特别是在堤
口路以北都进行了篷盖，更重要的是污
水进行直排，确实是污水在下游造成外
溢，平时也是臭气熏天，还从西工商河
流入小清河，对小清河造成污染。“在
2019年，万盛大沟被列为全市小清河治
理重点工程，投资1 . 3亿元，主要实施了
五大工程，原来的断面是5—6米，扩到
7—10米。”

李季孝说，工程去年10月开始启动，
从天桥区开始实施，做了大量工作，今
年才拆迁完毕。到今年为止，整个工程
量完成了90%，到年底全部完成之后，绝
对会实现水清、河畅。

天桥东街街道推进
便民服务标准化

本报济南8月23日讯（记者 戚云雷
通讯员 肖春明） 为加快建设”六有

一能”街道便民服务中心和社区便民服
务站，实现便民服务全覆盖，近日，天桥
东街街道纪工委对社区便民服务站硬件
设施、窗口设置、人员配备、政务标识等
标准化建设情况进行检查督导。

检查明确，首先要统筹部署，严格遵
循“一个标准、一条路线、一套制度”；其
次要落实任务，明确时限，吃透标准和服
务事项，结合社区情况，逐一落实；最后
要明确责任、形成合力、细化标准、任务
到人，实现办理效果满意的目标。

单县倡导节约用餐
“光盘行动”深入人心

本报讯 近年来，单县持续推进“文
明餐桌行动”，积极倡导节约用餐、安全
用餐，大力弘扬勤俭节约的传统美德，取
得明显成效。

为使“文明餐桌行动”落在实处、深
入人心，单县多措并举开展工作，设立文
明用餐提示牌，在餐饮企业的餐桌位置
摆放，提醒消费者不多点菜、剩菜打包。
要求餐饮单位要结合各自特点，科学设
置各类节俭消费提示标语，在餐厅包厢悬
挂字幅或在餐桌上摆放“文明用餐、光盘
行动”等提示牌。为培养市民节俭意识，主
动杜绝浪费，单县还对餐饮服务行业的监
管人员进行不少于40学时的培训。

如今，拒绝舌尖上的浪费、“光盘行
动”得到市民一致认可，量人点菜，剩菜
打包的节俭习惯已经根植于百姓心中。

（谢丽）

本报济南8月23日讯（记者
刘飞跃） 8月23日中午，随

着第31片梁稳稳地落在桥梁
基座上，济南新旧动能转换先
行区国博城片区首座桥梁架设
完成。架设完成后，将保证中心
大街车辆能够疏导至国道220。
国博城片区共有11座桥梁，剩
余10座正进行地下管线和桩
基施工。11座桥梁加上8条市
政道路竣工后，将形成国博城
交通大框架，为未来片区发展
打下良好基础。

8月22日上午10时许，记
者在施工现场看到，已经有两
块梁板吊装到位，施工人员正
在吊装第三块。该处施工场地
位于国博城西北方向。

中铁十局一公司新旧动
能转换先行区项目部工程部
部长董朔告诉记者，这座桥梁
是先行区国博城片区第一座
跨规划河道桥梁，为简支梁板
桥结构，共计梁板31片，采用
300吨吊车架设。

该桥梁位于干路一和会
展 南 路 交 叉 口 ，路 线 全 长
541 . 6米，桥面宽度32米，是
连接会展南路与中心大街的
一条重要交通要道，也是后期
中心大街东半幅封闭施工的
导行路线。该桥梁的架设是国
博城市政道路路网形成的关
键施工节点。

“桥梁架设完成后，我们
将继续进行路面的施工。按照
计划，预计9月15日完成双向
六车道快车道的通车条件，保
证干路一的使用，届时将形成
干路一、会展南路、中心大街
路网，车辆可以通过干路一进
入 会 展 南 路 ，再 进 入 国 道
220。”董朔介绍。

记者了解到，作为国博城
片区路网的重要节点之一，首
座桥梁施工完成后，将连通会
展南路、中心大街，建成后将大

大缓解片区内交通压力，为后
续路网的形成打下坚实基础。

“目前国博城其他10座
桥梁正在进行地下管线施工
以及桥梁桩基施工，下部结构
目前尚未施工。按照目前的施
工进度，计划2021年5月份进
行这些桥梁的架设或现浇完
成，待这些桥梁施工完成后，
将完善先行区国博城的路
网。”董朔表示。

包括已经贯通的会展南
路在内，先行区国博城一期市

政道路工程共有八条，全长
11 . 518公里。

“目前施工已全部展开，其
中会展北路东段、会展中路、会
展南路、萃清路、中心大街西段
干路一、西环路计划12月底前
竣工。会展北路西段、中心大街
东段因为涉及交通导改等原
因，计划明年7月份竣工。”董朔
介绍，八条道路竣工后，将满足
国博城、城市展厅及先进动力
研究所的交通需求，同时也能
满足对市政配套管线的需求。

加保温层后家里咋开始漏水
居民怀疑与楼顶混凝土变砂石有关，施工方承诺维修

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 袁野

家中漏水严重
只能拿盆接着

8月18日上午，记者来到
陈先生家，走进厨房就能看到
墙角摆着一个盆。陈先生说这
是用来接水用的，这个地方经
常漏水。“我搬来这里十年左
右，之前一直都没有出现漏水
的情况。”陈先生说，直到2018
年的时候，因为惠民工程，他们
这一片居民楼都做了防水保温
工程，“这个工程非常好，做完
了冬暖夏凉的，居民都很满
意”。

可没想到的是，前一段时
间下雨后，他家就开始漏水。

“那天下雨过后，厨房里面就
都是水了，顺着天花板，淌得
一地都是。”陈先生说，除了厨
房，卫生间也出现类似情况。

“卫生间里的水是顺着管道内
部漏的，都淌到楼下了，楼下
邻居找到我，我才发现的，为
这我又换了新的管道。”

不仅如此，他家对面的窦
女士家也出现了类似情况。记
者在窦女士家看到，她家的墙
面上起了很多小小的鼓包，看
样子是被水泡过了。最严重的
是窦女士家一扇窗户的窗框，
水泡痕迹非常明显。“换过一

次窗框了，换了之后没多久就
又成这样了。”窦女士说，家中
地板也被泡坏了。

用手掀一下
防水材料就掀开了

漏水情况陈先生和窦女
士也都向有关部门投诉过，施
工方也来处理过，但一直没有
处理好。“前一段时间，施工方
也找到我，我们就一起去楼上
看了，发现保温层上的混凝土
全都变成了砂石。”陈先生说。

记者跟随陈先生来到屋
顶，看到屋顶上有很多太阳能
热水器。地面上满是砂石，只
有小部分还保持着混凝土的
状态。“这是保温层，最下面是
一层防水布，中间是保温材
料，上面应该是一层混凝土。”
陈先生用手抠了几下砂石，下
面的保温材料就露出来了，

“这样水不就都漏下去了吗？”
随后陈先生又走到了楼

的边缘，楼边缘都覆盖着防水
材料，陈先生用手掀了一下防
水材料，没想到一下子就掀开
了。

“处理过这么多次，家里的
漏水情况一直都没有弄好，每
到下雨天我们就提心吊胆的，
前一段时间施工方又要来修，
但我担心还是修不利索，就先
拒绝了。我希望有关部门能重
视一下，彻底把问题解决了。”
陈先生说。

施工方：
屋面可能是有人踩裂

就此问题记者联系到施
工方的乔先生。“这个防水已
经做了快四年了，之前这户居
民家中也没有漏过，最近才突
然开始漏了，有可能是有人上

去踩裂的。”“现在是我们要去
修，他不同意我们修，但不管
怎么样，他的问题我们一定会
处理。”

关于混凝土为什么会成
砂石，记者又联系到施工方技
术人员。“我们也去现场看了，
有个别的地方确实出现了起
砂的情况。楼上太阳能的安装
和拆卸，可能会造成这种情
况。也有可能施工的时候，天
冷或者下雨会出现这种情
况。”技术人员说，他们会积极
处理。

“关于这个修复的问题，
我们会提前制定一个方案。”
技术人员说，他们一定会解决
好陈先生所遇到的问题。

8月23日，记者再次联系
到陈先生，他告诉记者，经齐
鲁晚报·齐鲁壹点报道后，施
工方再次联系到他，“过几天
就会有人过来维修”。

近日每逢下雨天，
家住匡山小区的陈先
生家就会开始漏水。据
陈先生介绍，2018年的
时候因惠民工程，他所
居住的居民楼做了防
水保温工程。这本来是
一件好事，但过了一段
时间后，他家的房顶开
始频频漏水，墙面全都
泡了，严重的时候水淌
了一地，陈先生不得已
只能拿盆接水。近期，
陈先生去房顶看时，发
现保温层上的混凝土
都变成了砂石，并且砂
石还都是湿的，陈先生
怀疑家中漏水与此有
关。

泉城问政

屋顶混凝土变成了砂石。

架设中的先行区国博城片区首座桥梁。 齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 刘飞跃 摄
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